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粤港澳大湾区建设领导小组会议在穗召开，韩正强调

扎实推进粤港澳重大合作平台建设

总投资32亿元项目开工 粤闽电网将互联互济
优化大湾区能源结构，拉动十余个上下游产业发展

江苏南京、河北保定等地
的政务中心，近期出现“办不
成事”窗口，引起舆论关注。
多数人对此表示赞赏，觉得它
为人们提供了更快捷的办事
渠道。但也有人担心，这会否
成另一种叠床架屋，助长推诿
拖延作风。总之，有赞有弹，
评价不一。

猛一看，“办不成事”确乎
扎眼。人们来办事，你却“办
不成事”，不明就里者，想必会
吃惊。其实，就是各窗口都办
不了的种种“难办事”，概由其
受理。

对于各方的褒贬臧否，笔
者认为不可一概而论。

客观讲，设置“办不成事”
窗口，相当于多一个渠道，多
一种兜底式保障。照理，百姓
找政府，就希望办成事，政务
中心也应当尽力办。但关涉
具 体 事 务 ，因 受 诸 种 因 素 限

制，有些超出常规的“疑难杂
症”事，可能真就难办或没法
办。若照以往，说声办不了，
打发走人了事。顶多费些口
舌，做些解释。

但 类 似 事 是 否 铁 定“ 绝
症”，真就无法办呢？恐怕也
未必。这与经办人的政策水
平 及 业 务 统 筹 、协 调 能 力 等
等相关。遇此情况，“办不成
事”窗口就要有“柳暗花明”
的 招 数 和 能 力 ，集 各 方 智 慧
和 资 源 ，为 百 姓 排 忧 解 难 。
如此初衷，显然应予肯定。

总之，“办不成事”窗口并
非简单的业务重置，而应成为
直 视 民 情 ，捕 捉 政 务 服 务 难
点、堵点、痛点的窗口。通过
它敦促其他窗口提高办事效
率和服务质量，把以往办不了
的事想方设法办成，并让群众
满意。如此一来，人们的担心
也就释然了。

“办不成事”窗口合理否
关键在能否办成事

羊城晚报讯 记者钱瑜报道：
4 月 23 日下午，中国航展珠海执
委会召开第十三届中国国际航空
航天博览会（简称“中国航展”）媒
体通气会，宣布本届中国航展将
于 9 月 28 日-10 月 3 日在珠海国
际航展中心举行，目前各项筹备
工作正有条不紊推进中。据介
绍，本届航展展览内容将更丰富、
亮点将更精彩、效应将更凸显、服
务将更精细。

第十三届中国航展原定于
2020年11月10日-15日在珠海举
办，但由于疫情原因延期至今年。

据介绍，截至目前，已有来自
俄罗斯、法国、美国、巴西、澳大利
亚、墨西哥等国家的300多家企业
代表确定参展。本届航展室内展
览面积 10 万平方米，已销售预定
近 8 万平方米，占规划总面积的
80%，室外展示面积将达 36 万平
方米。除国内航空航天、兵器、电
子等大型企业参展外，波音、巴航
工业、GE航空、霍尼韦尔、美捷特、
派克宇航、伊顿上飞、昂际航电等
国际知名航空航天企业已确定参
展，部分企业还在上届航展的基础
上进一步扩大了参展面积。

飞行表演方面，将邀请中国空
军“八一”飞行表演队、中国空军航
空大学“红鹰”飞行表演队，国外军
方飞行表演队也在积极协调中。
还将争取邀请参加庆祝中华人民
共和国成立70周年阅兵式的最新
机型亮相本届航展。

此外，地面装备动态演示区进
行了重新规划建设，参演设备将充
分展示其优越性能，为现场观众带
来更震撼、更精彩的动态表演。

本届航展将推出“云航展”，线
上 360 度全方位展示。观众可通
过网络随时进入会议论坛现场，实
时观看飞行表演和地面装备动态
演示。预计线上线下会议论坛活
动将达200余场，并将积极邀请国
内外专业观众、贸易代表团线上线
下参观交流、洽谈交易，增强商贸
交易氛围。

羊城晚报讯 记者汪曼、
沈婷婷报道：23 日晚 8 时 50
分至 55 分，广州塔亮灯，致
敬“时代楷模”东深供水工程
建设者群体。“致敬‘时代楷
模’东深供水工程建设者群
体”“学习东深供水工程建设
者群体 投身粤港澳大湾区
建设热潮”“致敬‘建设守护
香港供水生命线的光荣团
队’东深供水工程建设者群
体”，三段文字画面在广州塔
循环播放，五彩斑斓，引人驻

足观看。
“向‘时代楷模’东深供水

工程建设者群体致敬！”当晚8
时30分开始，深圳平安金融大
厦、深圳湾人才公园等多处地
标也亮起灯，致敬时代楷模。

在“十四五”规划开局、粤
港澳大湾区建设深入推进之
际，中宣部向全社会宣传发布
东深供水工程建设者群体的
先进事迹，授予他们“时代楷
模”称号，在广东、香港社会各
界产生积极反响。

广东自贸区六年诞生584项制度创新成果

第十三届
中国航展

9月28日开幕
300 多家企业代表确

定参展，还将打造“云航展”

相关报道见A3-A5

广州深圳地标亮灯
致敬东深供水工程建设者

羊城晚报记者 马灿
通讯员 沈甸 蓝旺

记者了解到，闽粤联网工程
项目总投资约32亿元，输送容量
200万千瓦，在福建省内新建一座
直流背靠背换流站，通过两回交流
500千伏交流线路，分别接入广东
嘉应和福建东林500千伏变电站。
线路全长303公里。工程2020年
12月1日获得国家发展改革委核
准，计划于2022年建成投运。

闽粤联网工程项目已纳入
国家“十四五”发展规划，是广

东、福建两省和南方电网、国家
电网两网深化合作的标志性工
程。工程建成后，将成为继三
峡-广东±500千伏高压直流工
程之后南方电网与国家电网的
第二条互联通道，实现粤闽电网
异步互联，促进电力互补互济、
调剂余缺，对落实国家能源安全
新战略、促进能源资源更大范围
优化配置、构建以新能源为主体
的新型电力系统具有重要意义。

闽粤联网工程建成后，有
利于进一步优化粤港澳大湾区
与海峡西岸经济区能源结构。

“广东水电汛期集中在 7 月-9
月，而福建受太平洋季风气候
影响，汛期早两个月，电力盈余
与调峰紧张出现月份具有互补
性。工程建设后，在统一协调
的调度下，将具有一定的跨流

域补偿效益，实现两省间季节
性富余水电互济互备，提高水
能利用率。”南方电网广东电网
公司系统运行部林建熙说。

据了解，广东和福建产业结
构、能源结构不同，日用电特性、
月用电特性上存在差异，日高峰
和月高峰时段不同，具有较好的
错峰效益。以广东为例，广东第

三产业用电负荷相对高，夜间经
济活跃，联网工程建成后将促进
能源资源在更大范围优化配置。

粤闽均为东南沿海自然灾
害多发地区，而两省发生台风
的月份大多是错开的。联网
后，一旦面临台风、暴雨等自然
灾害，其中一方即可紧急支援
另一方，提高供电可靠性。

技术创新方面，闽粤联网
工程项目首次在直流换流站应
用有源滤波器，能够精准、动态
地将换流站产生的谐波限制在
换流站内，不对外界系统产生
干扰，为电网安全稳定运行提

供强有力的保障。
工程还将贯彻国家技术装

备提高自主创新能力技术政
策，实现国产化率 100%，推动
中国电力行业技术的升级突
破。

值得注意的是，该工程所
涉及产业链长，涉及设备种类
多，将拉动原材料、电工装备、
用能设备等十余个上下游产业
经济发展，驱动能源装备制造
上下游产业链价值约11亿元。

错峰互济 一方受灾另一方可急援

100%国产 推动行业技术升级突破

明年建成 构建区域大循环能源体系

中国工程院院士候选人
广东22人榜上有名

广州交通大学
建设项目正式获批
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广州塔、深圳平安金融中心昨晚齐为“时代楷模”亮灯
羊城晚报记者 王磊 实习生 卢黛韵 摄

4月23日，闽粤联网工程项目开工动员大会在广
东梅州和福建漳州同步举行。该项目是两省深化合
作的重要工程，也是南方电网和国家电网第二条联网
工程，将推进粤闽两省电力互补余缺，有利于进一步
优化粤港澳大湾区与海峡西岸经济区能源结构。

广州石井至肇庆大旺段三期25日10时开通

广佛肇高速
明天全线通车

标题标题
新闻新闻

24 日上午，参加“深融·问道”媒体深度融合发展研讨峰会的嘉宾们在琶洲人工智能与数字经济试验区进行调研
羊城晚报记者 李焕坤 宋金峪 摄

今晨今晨
快镜快镜

羊城晚报讯 记者董柳、林
洁报道：“大家齐聚羊城，欢聚
一堂，目的就是深入探寻全媒
体时代主流媒体深度融合的发
展之道，给大家提供一个交流
宝贵经验、分享真知灼见的互
动平台。”人民日报《新闻战线》
杂志社总编辑王刚昨天代表主
办方致辞时说。

昨天举行的“深融·问道”
媒体深度融合发展研讨峰会，成
为期许建议的呈现场、先进经验
的荟萃地和真知灼见的交换所。

该怎么“融”？与会的中国
记协书记处书记冯海青对推进
媒体深度融合提出了三点要求：
要坚定互联网化的主攻方向、提

升获取用户的核心能力、加快主
力部队的人才培养。中国人民
大学新闻学院教授、博士生导师
蔡雯提出，媒体融合进一步深化
的方向是“连接”、建设“开放
型”媒体。暨南大学新闻与传播
学院院长支庭荣认为，推进媒体
深度融合，主流媒体需要得到政
府政策更大力度的支持，主流媒
体要想实现“弯道超车”还要在
技术上有所突破。

该如何“合”？新闻业界领
军人分享了融合发展经验。上
海报业集团党委书记、社长裘新
分享了去年上报集团的营收情
况和聚焦的“主业”。羊城晚报
报业集团党委书记、羊城晚报社

社长刘海陵介绍了羊晚集团全
力推进双品牌、双平台深度融合
发展战略的实践经验和阶段成
果。浙江日报报业集团副总编
辑、钱江晚报总编辑邓崴，重庆
日报报业集团党委委员、上游新
闻总编辑刘长发以及山东大众
报业集团齐鲁晚报总编辑廖鲁
川，分别分享了“小时新闻”“上
游新闻”“齐鲁壹点”的融合发
展探索与效果。四川报业集团
编委会委员、封面传媒董事长、
封面新闻（华西都市报）总编辑
方埜以及澎湃新闻常务副总裁
徐香，分别分享了“封面新闻”

“澎湃新闻”的媒体融合路径。
往哪里“深”？媒体融合的

“深度”，还涉及不同领域、不同
渠道的“连接”。广州市委宣传
部副部长朱小燚讲述了广州打
造阳光透明政府、讲好广州故
事的经验、成效。碧桂园集团
党群社责部副总经理刘刚认
为，企业和媒体的共融领域广
阔、大有作为。微信视频号高
级经理王小庆解剖了视频爆款

“炼成”的“密码”和“操作指
引”。腾讯云传媒行业首席架
构师曹飞认为，媒体融合需要
发掘用户价值。

经验和灼见启发思考，期
许和建议照亮未来，这些为下
一步驱动媒体深度融合发展的

“引擎”提供了“点火器”。

“深融·问道”媒体深度融合发展研讨峰会
与会嘉宾聚焦“深融”、致力“问道”——

经验与灼见同堂
期许与建议共振


